

Öffentlichkeitsarbeit

Kurzbericht der Austauschgruppe am 30.03.2023

Zunächst wurden die unterschiedlichen, vielfältigen Aufgaben von Öffentlichkeitsarbeit (ÖA) diskutiert, wobei zwischen interner und externer ÖA unterschieden wurde.

Zu den Aufgaben gehören etwa die **Transparenz und Präsentation des Netzwerkes**, der **Haltung und Tätigkeiten**. Ein Schwerpunktthema sollte dabei die Aufklärung zu Ausmaß, Folgen und Prävention sexualisierter Gewalt, das Erkennen von möglichen sexualisierten Übergriffen gegenüber Kindern und Jugendlichen und dem Umgang mit einem Verdacht sein. Eine Teilnehmerin betonte, dass ihr besonders die Aufklärungsarbeit in Einrichtungen wie Schule, Kindergarten und Jugendämtern wichtig sei.

Außerdem sollte es Aufgabe der ÖA sein, über Hilfsstrukturen, Hilfsangebote für Helfende und Betroffene (bspw. das Ergänzende Hilfesystem mit dem Fonds Sexueller Missbrauch) und deren Rechte zu informieren und auf Vernetzungsmöglichkeiten hinzuweisen. Explizit wurde auch die Hilfe für Sekundärbetroffene (Angehörige, Therapeut*innen) genannt.

Des Weiteren wurde geschaut, welche **unterschiedlichen Medienformate, Materialien und Wording/Ansprache** notwendig sind, um den verschiedenen Zielgruppen gerecht zu werden und diese zu erreichen. Aber auch welche Materialien es schon gibt, die das Netzwerk auch nutzen könnte. Insbesondere sollte darauf geachtet werden, dass marginalisierte Gruppen und Personen, die noch kaum Berührungspunkte mit der Thematik haben, erreicht werden.

Neben den Aufgaben der ÖA wurde auch über die **Struktur des Netzwerkes** gesprochen, über die Notwendigkeit eines Schutzkonzepts, eines Ethikrats und einer Qualitätssicherung durch Qualitätskriterien. Im Austausch darüber, was eine gut funktionierende Öffentlichkeitsarbeit an Personal und notwendige Kompetenzen benötigt, wurde betont, dass es für diese Aufgaben Festangestellte braucht. Die Tätigkeit soll nicht im Ehrenamt ausgeführt werden. Wenn es ein Ehrenamt gibt, dann soll dieses nur unterstützend wirken und keine komplexen Aufgaben übernehmen.

Vielen Dank an alle für die Beteiligung!